

Nicaragua Debe Romper con Cuba para que Haya Paz C.A.

GUATEMALA, diciembre 5 (ACAN-EFE).— Nicaragua debe garantizar un sistema político democrático, detener su apoyo a la revolución en sus países vecinos y cortar sus lazos con Cuba y la Unión Soviética para que haya paz en la región.

Así lo declaró Graig Johnstone, Subsecretario De Estado Adjunto para

Asuntos Interamericanos de Estados Unidos, en reciente entrevista telefónica con periodistas guatemaltecos y difundida hoy aquí.

"Cualquier oferta de paz para ser efectiva debe involucrar varios objetivos, en Nicaragua deben tener en cuenta las preocupaciones de los países del área —Guatemala, Hondu-

ras, El Salvador y Costa Rica— y aún no hay pruebas concretas en ese sentido", dijo Johnstone. "Lo que vale es lo que se hace, no lo que se dice, y en Nicaragua hace un año salieron mil cubanos sólo para ser reemplazados por otros mil, no está claro lo que sucede en Nicaragua. Mi gobierno no aceptará acciones simbólicas de los

sandinistas", añadió. "El comportamiento agresivo de Nicaragua creó un deseo de sus vecinos de unirse para defenderse —señaló Johnstone—. En El Salvador la insurgencia se apoyada por Nicaragua y por ello Estados Unidos y los países del área aumentaron su presión so-

—Favor pase a la página 66.



CONFERENCIA DESDE EL COLUMBIA.— Miembros de la tripulación del transbordador espacial Columbia, gesticulan, mientras ofrecían una conferencia informativa y hablaban con el Presidente de Estados Unidos y el canciller de Alemania Occidental. "Ver, oír y callar", daban a entender.

Pdte. Alfonsín no Pudo ser Proclamado

BUENOS AIRES, diciembre 5 (AP).— La sesión plenaria del Congreso que debía proclamar formalmente hoy al Presidente electo Raúl Alfonsín sólo podrá hacerlo el miércoles, debido a que no llegaron a tiempo los resultados electorales de algunas provincias, según se informó.

Alfonsín y el vicepresidente Víctor Martínez asumirán sus cargos el sábado.

La Asamblea Legislativa, como se denomina la reunión plenaria de las dos ramas del Congreso, decidió entrar en "cuarto in-

—Favor pase a la página 41.

14 Muertos por Bomba en Centro de Beirut

BEIRUT, diciembre 5 (UPI).— Un automóvil cargado con 150 kilogramos de bombas estalló hoy en un barrio musulmán, destrozando el frente de un edificio de ocho pisos y causando la muerte a por lo menos 14 personas.

Mientras los trabajadores con máscaras protec-

toras aún continuaban la búsqueda de víctimas en el humeante sótano, la oficial Radio Beirut dijo que además de los muertos, 83 personas habían resultado heridas.

Los daños aumentaron por una explosión secundaria.

—Favor pase a la página 39.



VICTIMAS.— Beirut, Libano, diciembre 5. Una mujer y su esposo se alejan del sitio donde estalló esta mañana una potente bomba en el sector occidental del Beirut, después de buscar a familiares desaparecidos. Por lo menos murieron unas 20 personas.

Nicaragua:

Indígenas Rechazan Amnistía

TEGUCIGALPA, diciembre 5 (ACAN-EFE).— La organización indígena opositora "MISURA" calificó de "farsa" la amnistía para los presos miskitos anunciada por el régimen sandinista y pidió la coordinación de todos los grupos guerrilleros para "dar el golpe final".

El jefe del estado mayor de "MISURA", el comandante Stedman Fagoth, aseguró en rueda de prensa que "los miskitos no aceptamos una alternativa

negociada, porque los presos que tienen los sandinistas no son 210, sino unos 25.000 que están en campos de concentración".

La semana pasada, el régimen sandinista de Nicaragua anunció una próxima amnistía para los miskitos encarcelados por diversas razones y para aquellos que huyeron del país.

Los miskitos, que viven aislados en la región pantanosa de la costa atlántica de Nicaragua y Honduras, consideran que el sistema sandinista atenta contra su forma de vida tradicional y contra sus instituciones sociales, políticas y religiosas.

El enfrentamiento entre

—Favor pase a la página 37.

Ultima Hora Internacional

—Favor pase a la página 72.

Propietaria de Periódico Muere en Brasil

RIO DE JANEIRO, diciembre 5 (UPI).— La Condesa Pereira Carneiro, propietaria y editora del diario Jornal Do Brasil, falleció hoy luego de sufrir una grave caída en su domicilio, en Brasilia, informó el periódico.

La señora Maurina Dunshée de Abranches, de 84 años de edad y ampliamente conocida como "La Condesa", heredó el Jornal Do Brasil en 1953, luego de la muerte de su segundo esposo, el Conde

—Favor pase a la página 39.

Occidente También Debe de Otorgar Muchas Becas

PANAMA, diciembre 5 (Servicio Especial).— Son muchas las personas que con reiterada frecuencia se refieren al hecho de que desde hace varios años, centenares —tal vez miles— de jóvenes de diversos países latinoamericanos acuden anualmente a

centros de enseñanza de la Unión Soviética y de algunas "democracias populares" de Europa Oriental, aceptando las becas que se les ofrecen, en tanto que las naciones de Occidente no hacen nada de eso.

Así lo hacen ver rotati-

—Favor pase a la página 71.

George Bush Critica a Candidato Mondale

HOUSTON (EE.UU.), diciembre 5 (EFE).— La creciente tensión que se vive diariamente en Oriente Medio no va a ser un obstáculo para que los Estados Unidos abandonen su presencia militar en el Libano, según el vicepresidente norteamericano

George Bush. "Si creen los responsables de los actos más extremistas que van a conseguir modificar la política exterior de nuestro país, desde ahora mismo les digo que nunca lo van a lograr", destacó Bush, en

—Favor pase a la página 37.

Sandinistas Decretan Amnistía en Nicaragua

MANAGUA, diciembre 5 (UPI).— El gobierno de Nicaragua, en un intento por terminar con el conflicto armado, ofreció hoy una amnistía completa a la mayoría de los rebeldes antisandinistas y a otros exiliados, invitándolos además a participar en las elecciones de 1985.

La amnistía abarcará a unos 10.000 insurgentes armados y miles de empre-

sarios exiliados en Estados Unidos contrarios a los sandinistas, pero no incluye a líderes de la guerrilla ni a oficiales de la extinta Guardia Nacional.

Respecto a los propietarios de negocios y de tierras agrícolas, el decreto establece asimismo que les serán devueltas algunas de sus propiedades.

Decenas de miles de ni-

—Favor pase a la página 67.

Nicaragua:

Oposición no Está de Acuerdo con Amnistía

MANAGUA, diciembre 5 (AP).— Un partido de oposición dijo hoy que los decretos emitidos ayer por el gobierno sandinista, indulgencia a los rebeldes alzados en armas y anunciando el anuncio del inicio de un proceso electoral el mes próximo "no son lo suficiente amplios".

El gobierno ofreció ayer indulto a los disidentes que desean regresar al país, y prometió que el proceso electoral comenzará en 1984, para desembocar en elecciones generales en 1985.

Un decreto ofrece salvoconducto, tierras y dere-

chos cívicos a quienes hayan abandonado el país desde julio de 1979, o integre fuerzas rebeldes antisandinistas. El decreto entró en vigencia inmediatamente y será válido hasta el 21 de febrero de 1984, tiene la naturaleza de una amnistía legal, pero la palabra "amnistía" no aparece en él. El otro decreto dice que el proceso para las prometidas elecciones en 1985, se iniciará el 31 de enero de 1984.

Los consulados de Honduras, Costa Rica y Estados Unidos, donde vive la mayoría de los nicaragüenses que huyeron del

país, darán los salvoconductos.

No se conocen cifras de cuántos nicaragüenses podrán regresar. Miles

—Favor pase a la página 27.

Fin de la Junta Militar en Argentina

BUENOS AIRES, diciembre 5 (EFE).— Acosados por las demandas sociales, agobiados por la mala dirección económica y hundidos por la derrota

—Favor pase a la página 35.



TERRORISMO EN BEIRUT.— Libano, diciembre 5. Dos miembros de la fuerza de paz de Francia, colaboran y prestan vigilancia para evitar el saqueo en el lugar donde estalló un vehículo cargado con dinamita, en el cual murieron por lo menos 20 personas. Se cree que este número pueda aumentar. (UNIFAC II de UPI).